
 

 

 春浅くまだ風の冷たく感じられるこの頃ですが、会員の皆様はいかがお過ごしでしょうか。

 卒業シーズンをむかえ、学校全体が慌ただしくなってきました。

肌寒さの残る季節です。無理をして体調を崩さないよう、十分ご自愛ください。

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「気象現象の基本と気象庁ホームページによる情報入手」「気象現象の基本と気象庁ホームページによる情報入手」「気象現象の基本と気象庁ホームページによる情報入手」「気象現象の基本と気象庁ホームページによる情報入手」

津地方気象台

ただきました。一般的に広く知られているようでいて実は

や、天気予報で聞く用語

現象の根本について詳しい説明がありました。

また、気象庁ホームページへ

を見る方法、過去の気象データの参照方法などを実演

発生予測は難しいそうなので、突発的な豪雨のときに

学校でも大切になってくると思います。

 

 

    教育活動活性化計画教育活動活性化計画教育活動活性化計画教育活動活性化計画    

    三事研三事研三事研三事研    研究部研究部研究部研究部    

 第６期中期研修計画の４年目である本年度は、昨年度に引き続き、協働とは何かを考

えながら、実践を積み重ねることを提案し研修を実施してきました。

これまでの教育活動活性化計画と具体的行動指針についての内容を振り返りながら、

今年度の具体的行動指針を基にした「具体的行動策中間案」について、研究部の考えを

提案しました。「情報」「財務」「安全」の３つの柱ごと

いることをイメージとしてわかりやすく整理し、日常の仕事をする上で取り掛かりやすいきっかけになる指針となる

ことを目標としています。これらを見ていただけば、既に私たち事務職員は学校の組織の中でつながりを持ってやっ

ている、子どもの豊かな育ちの実現に向け力を発揮しているのだという自信と充足感を持つことができると思います。

後はさらに他職種、教職員全体で協働することで、子どもの豊かな育ちの実現のため日々実践を積み重ねていけばよ

いのではないでしょうか。 

 役員研修会、支部からの実践発表、研修講座や県大会から学んできたことを受けて、研究部は具体的行動策を検証

し見直しをはかり、会員の皆様に身近に感じていただくよう研究を積み重ね、平成２５年度の策定に向けて取り組み

たいと考えています。 

 

 １２月１４日（金）三重県総合文化センター小ホールにおいて、第３回研修講座が

開催されました。会員の皆様のご協力をもちまして、今年度最後の研修講座を無事に

終えることができました。お忙しい中、たくさんの方にご参加いただきありがとうご

ざいました。 

第第第第 3333 回研修講座回研修講座回研修講座回研修講座    

講 座 Ⅰ 

講 座 Ⅱ 

三重県公立小中学校事務研究会

春浅くまだ風の冷たく感じられるこの頃ですが、会員の皆様はいかがお過ごしでしょうか。

、学校全体が慌ただしくなってきました。年度末ということで事務処理も大詰めですが、まだまだ

寒さの残る季節です。無理をして体調を崩さないよう、十分ご自愛ください。 

「気象現象の基本と気象庁ホームページによる情報入手」「気象現象の基本と気象庁ホームページによる情報入手」「気象現象の基本と気象庁ホームページによる情報入手」「気象現象の基本と気象庁ホームページによる情報入手」

津地方気象台 防災業務課の浅井一輝さんより、気象現象の基礎を中心にご講演い

ただきました。一般的に広く知られているようでいて実は

や、天気予報で聞く用語に対して抱く誤ったイメージ等、意外に知られていない気象

現象の根本について詳しい説明がありました。 

また、気象庁ホームページへ実際に接続し、ホームページ上でレーダーや天気予報

を見る方法、過去の気象データの参照方法などを実演していただきました。積乱雲の

突発的な豪雨のときにホームページの気象レーダーで雨雲の状況を

。 

第６期中期研修計画の４年目である本年度は、昨年度に引き続き、協働とは何かを考

えながら、実践を積み重ねることを提案し研修を実施してきました。 

これまでの教育活動活性化計画と具体的行動指針についての内容を振り返りながら、

今年度の具体的行動指針を基にした「具体的行動策中間案」について、研究部の考えを 

「情報」「財務」「安全」の３つの柱ごとに提示した実践例は、特別なことではなく普段私たちがやって

いることをイメージとしてわかりやすく整理し、日常の仕事をする上で取り掛かりやすいきっかけになる指針となる

を見ていただけば、既に私たち事務職員は学校の組織の中でつながりを持ってやっ

ている、子どもの豊かな育ちの実現に向け力を発揮しているのだという自信と充足感を持つことができると思います。

後はさらに他職種、教職員全体で協働することで、子どもの豊かな育ちの実現のため日々実践を積み重ねていけばよ

役員研修会、支部からの実践発表、研修講座や県大会から学んできたことを受けて、研究部は具体的行動策を検証

し見直しをはかり、会員の皆様に身近に感じていただくよう研究を積み重ね、平成２５年度の策定に向けて取り組み

１２月１４日（金）三重県総合文化センター小ホールにおいて、第３回研修講座が

開催されました。会員の皆様のご協力をもちまして、今年度最後の研修講座を無事に

終えることができました。お忙しい中、たくさんの方にご参加いただきありがとうご
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春浅くまだ風の冷たく感じられるこの頃ですが、会員の皆様はいかがお過ごしでしょうか。 

年度末ということで事務処理も大詰めですが、まだまだ 

「気象現象の基本と気象庁ホームページによる情報入手」「気象現象の基本と気象庁ホームページによる情報入手」「気象現象の基本と気象庁ホームページによる情報入手」「気象現象の基本と気象庁ホームページによる情報入手」    

防災業務課の浅井一輝さんより、気象現象の基礎を中心にご講演い

ただきました。一般的に広く知られているようでいて実は誤解されている気象の知識

に対して抱く誤ったイメージ等、意外に知られていない気象

ホームページ上でレーダーや天気予報

していただきました。積乱雲の    

雨雲の状況を把握することは、

 

 

 

 

 

 

 

は、特別なことではなく普段私たちがやって

いることをイメージとしてわかりやすく整理し、日常の仕事をする上で取り掛かりやすいきっかけになる指針となる

を見ていただけば、既に私たち事務職員は学校の組織の中でつながりを持ってやっ

ている、子どもの豊かな育ちの実現に向け力を発揮しているのだという自信と充足感を持つことができると思います。 

後はさらに他職種、教職員全体で協働することで、子どもの豊かな育ちの実現のため日々実践を積み重ねていけばよ

役員研修会、支部からの実践発表、研修講座や県大会から学んできたことを受けて、研究部は具体的行動策を検証

し見直しをはかり、会員の皆様に身近に感じていただくよう研究を積み重ね、平成２５年度の策定に向けて取り組み

 



 

 

  実践発表

 「財務に関することで共同実施（輪内グループ）で取り組んだことや話し合っ「財務に関することで共同実施（輪内グループ）で取り組んだことや話し合っ「財務に関することで共同実施（輪内グループ）で取り組んだことや話し合っ「財務に関することで共同実施（輪内グループ）で取り組んだことや話し合っ

たことについて」たことについて」たことについて」たことについて」

    尾鷲市立輪内中学校尾鷲市立輪内中学校尾鷲市立輪内中学校尾鷲市立輪内中学校

 尾鷲支部の吉澤さんからは、平成２２年度から現在までの予算委員会導入の取

り組み、学校行事等とのかかわり、これからの共同実施と財務

がありました。

 輪内グループでおこなわれた予算委員会に関する具体的な取り組みを詳しく紹介していただきました。予算委員会

を設置してから、「予算委員会で提案したことが、それ以降予算に反映することを実感でき、予算に対する教員の関心

が高まった」という成果や、「教職員のコスト意識は向上してきているが、その反面、予算担当者としては教育活動に

おける費用対効果の判断が難しいと感じ

 発表の中にあったように、学校事務のスペシャリスト、財務のスペシャリストとして、共同実施で必要な知識を習

得してレベルアップをはかり、教育活動の質を高めていけるよう考えていきたいです。

 実践発表 三泗支部  

 「隣りは何をする人ぞ」「隣りは何をする人ぞ」「隣りは何をする人ぞ」「隣りは何をする人ぞ」    

    四日市市立浜田小学校四日市市立浜田小学校四日市市立浜田小学校四日市市立浜田小学校    西村隆文さん西村隆文さん西村隆文さん西村隆文さん

 三泗支部の西村さんからは「隣」をキーワードに、隣の机の人、隣の学校、

の共同実施センター、隣の市町等、仕事に関する様々な隣について発表していた

だきました。三泗支部の共同実施の担当者会や、研究協議会、研修活動について

の紹介もしていただきました。 

個人間、学校間、共同実施間、市町間、地域間、隣と

が様々な取り組みを通して外に向かってアピールができるように

 

 

 

 

催されます。
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伊賀大会ホームページはコチラ ⇒

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

尾鷲支部は尾鷲市と紀北町からなり、尾鷲市

２グループ、紀北町２グループの4つの共同実

施グループがあります。 

この地域は海と山に囲まれ、自然を楽しむこ

とのできるスポットがたくさんあります。ま

た、地元でとれる新鮮な魚がおいしいです。近

年は熊野古道が世界遺産になり、多くの人が訪

れるようになりました。今年３月には紀勢自動車道が紀北町紀伊長島区まで

通る予定です。どうぞ一度お越し下さい。

 

     尾 鷲 支支 部 の 風 景 

講 座 Ⅲ 

東海東海東海東海地区公立小中学校事務研究地区公立小中学校事務研究地区公立小中学校事務研究地区公立小中学校事務研究

実践発表 尾鷲支部  

「財務に関することで共同実施（輪内グループ）で取り組んだことや話し合っ「財務に関することで共同実施（輪内グループ）で取り組んだことや話し合っ「財務に関することで共同実施（輪内グループ）で取り組んだことや話し合っ「財務に関することで共同実施（輪内グループ）で取り組んだことや話し合っ

たことについて」たことについて」たことについて」たことについて」    

尾鷲市立輪内中学校尾鷲市立輪内中学校尾鷲市立輪内中学校尾鷲市立輪内中学校    吉澤春雄さん吉澤春雄さん吉澤春雄さん吉澤春雄さん    

尾鷲支部の吉澤さんからは、平成２２年度から現在までの予算委員会導入の取

り組み、学校行事等とのかかわり、これからの共同実施と財務

がありました。 

輪内グループでおこなわれた予算委員会に関する具体的な取り組みを詳しく紹介していただきました。予算委員会

を設置してから、「予算委員会で提案したことが、それ以降予算に反映することを実感でき、予算に対する教員の関心

が高まった」という成果や、「教職員のコスト意識は向上してきているが、その反面、予算担当者としては教育活動に

おける費用対効果の判断が難しいと感じる」という課題などが出てきたようです。 

発表の中にあったように、学校事務のスペシャリスト、財務のスペシャリストとして、共同実施で必要な知識を習

得してレベルアップをはかり、教育活動の質を高めていけるよう考えていきたいです。 

西村隆文さん西村隆文さん西村隆文さん西村隆文さん    

三泗支部の西村さんからは「隣」をキーワードに、隣の机の人、隣の学校、隣

仕事に関する様々な隣について発表していた

だきました。三泗支部の共同実施の担当者会や、研究協議会、研修活動について

 

個人間、学校間、共同実施間、市町間、地域間、隣とのつながりと共有感を持ち、大きな集合体としての学校事務

様々な取り組みを通して外に向かってアピールができるようになればいい、という言葉が印象的でした。

子どもたちの豊かな育ちを実現する学校事務子どもたちの豊かな育ちを実現する学校事務子どもたちの豊かな育ちを実現する学校事務子どもたちの豊かな育ちを実現する学校事務    

～つながりを深めて語る伊賀の秋～つながりを深めて語る伊賀の秋～つながりを深めて語る伊賀の秋～つながりを深めて語る伊賀の秋～～～～ 

第４５回東海地区公立小中学校事務研究大会が、平成２５年度に伊賀市で開

催されます。平成２１年度の松阪大会以来の三重県主管の大会です。

 皆様ふるってご参加いただきますようお願いします！

日 程：平成２５年１１月７日（木）～平成２５年１１月８日（金）

場 所：三重県伊賀市「伊賀市文化会館」他 

⇒ http://www.miejiken.sakura.ne.jp/toukaiiga/

尾鷲支部は尾鷲市と紀北町からなり、尾鷲市

つの共同実

この地域は海と山に囲まれ、自然を楽しむこ

とのできるスポットがたくさんあります。ま

た、地元でとれる新鮮な魚がおいしいです。近

年は熊野古道が世界遺産になり、多くの人が訪 

 

 

 

 

れるようになりました。今年３月には紀勢自動車道が紀北町紀伊長島区まで

通る予定です。どうぞ一度お越し下さい。 

来年度の予定

●総会・第１回研修講座

日程：平成２５年５月２３日（木）

場所：男女共同参画センター

●第２回研修講座

日程：平成２５年７月２５日（木）

場所：伊勢市生涯学習センター

支 部 

地区公立小中学校事務研究地区公立小中学校事務研究地区公立小中学校事務研究地区公立小中学校事務研究大会大会大会大会    伊賀大会伊賀大会伊賀大会伊賀大会のご案内のご案内のご案内のご案内    

「財務に関することで共同実施（輪内グループ）で取り組んだことや話し合っ「財務に関することで共同実施（輪内グループ）で取り組んだことや話し合っ「財務に関することで共同実施（輪内グループ）で取り組んだことや話し合っ「財務に関することで共同実施（輪内グループ）で取り組んだことや話し合っ

尾鷲支部の吉澤さんからは、平成２２年度から現在までの予算委員会導入の取

り組み、学校行事等とのかかわり、これからの共同実施と財務、を柱として発表

輪内グループでおこなわれた予算委員会に関する具体的な取り組みを詳しく紹介していただきました。予算委員会

を設置してから、「予算委員会で提案したことが、それ以降予算に反映することを実感でき、予算に対する教員の関心

が高まった」という成果や、「教職員のコスト意識は向上してきているが、その反面、予算担当者としては教育活動に

発表の中にあったように、学校事務のスペシャリスト、財務のスペシャリストとして、共同実施で必要な知識を習

 

のつながりと共有感を持ち、大きな集合体としての学校事務

なればいい、という言葉が印象的でした。 

    

立小中学校事務研究大会が、平成２５年度に伊賀市で開

平成２１年度の松阪大会以来の三重県主管の大会です。 

皆様ふるってご参加いただきますようお願いします！ 

程：平成２５年１１月７日（木）～平成２５年１１月８日（金） 
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来年度の予定 

●総会・第１回研修講座 

日程：平成２５年５月２３日（木） 

男女共同参画センター 

●第２回研修講座 

平成２５年７月２５日（木） 

場所：伊勢市生涯学習センター 


